
令和6年10月24日（木） 開会   8 時 58 分

5階　第1委員会室 閉会 　9 時 16 分
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　みなさんおはようございます。

第18回 議会運営委員会

　みなさんおはようございます。山梨、長野での視察を終えましてお疲れのところです
が、ただいまから令和6年　第18回議会運営委員会を開会いたします。

　初めに、１令和６年第５回瑞浪市議会定例会について　を議題といたします。
招集について、市長よりお願いいたします。

　はい、委員長。

　瑞浪市長　水野光二君。

　委員長からお話しがありましたようにご視察お疲れさまでした。議長から、甲州からの
道中が大変だったとお聞きしましたが、それぞれ目的がかなった視察ができたと思ってい
ます。甲賀市からの交流の話などが入ってきていますが、行政情報の交換だけでなくいろ
んな切り口でスポーツ、文化等も含めて交流を進めたいと思います。チャンスがあれば積
極的に交流をすることは、瑞浪市にとってもプラスになると思いますので、議会におかれ
ましても、ぜひそのような交流をしていただけたらと思います。
　それでは、令和6年第5回瑞浪市議会定例会の招集についてでございます。
　令和6年第5回瑞浪市議会定例会は11月27日に招集し、開会したいと思いますのでよろし
くお願いいたします。なお、上程議案は現在準備中でありまして、概要につきましては来
月に予定していただいております議会運営委員会で説明させていただきますのでよろしく
お願いします。以上でございます。

　ありがとうございました。
　次に、会期日程について、事務局長に説明させます。

　はい、委員長。

事務局長 大山　雅喜君

　それでは、お手元の定例会会期日程（案）をご覧ください。
　令和６年 第５回市議会定例会の会期は、只今市長からご案内がございましたように、11
月27日から12月22日までの24日間です。
　初日となる11月27日（水）は、午前9時に本会議を開会し、議案上程を行います。
28日から12月3日までの6日間は休会とします。
市政一般質問の通告は11月28日（木）、議案質疑の通告は11月29日（金）、いずれも午後3
時を通告期限とします。
　12月4日（水）は、午前9時より本会議を再開し、議案質疑、委員会付託を行います。
5日から15日までの11日間は休会とし、休会中に常任委員会を開催します。
6日（金）に総務厚生学教委員会、9日（月）に地域経済建設委員会、10日（火）に予算決
算委員会を開催します。11日（水）は委員会予備日とします。
16日（月）、17日（火）の２日間に市政一般質問を行います。
最終日となる20日（金）は、午前9時から本会議を再開し、委員長報告、質疑、討論、採決
を行います。説明は以上です。
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　以前ご説明いたしましたとおり、現在中学生への主権者教育を考えているところです。
昨日の視察を受けて考えることはありますが、それも含めて会派の皆さんに聞いていただ
いたご意見をお聞きしたいと思いますのでよろしくお願いします。

　ただ今の説明に対して、質疑はありませんか。

　〔「なし」と呼ぶ者あり〕

　別段ないようですので、質疑を終わります。
　ただ今、審査いただきました第５回定例会の会期日程につきましては、本日開催されま
す市議会全員協議会で説明し、決定としますのでよろしくお願いいたします。
 ここで執行部の皆さんにはご退席願います。

　よろしくお願いいたします。

〔 執行部退席 〕

　次に、２　議会が考える主権者教育について副議長から説明いたします

　この件につきましては、各会派に持ち帰りとなっていましたので、ご意見が出たと思い
ます。榛葉議員お願いします。

　主権者教育の進め方について、特には意見はありませんでした。

　熊谷議員お願いします。

　昨日の視察では大いに勉強になりました。これから主権者教育を進めなくてはいけない
ということで、視察先では研究会という形で進めていましたが、広報広聴でやっているこ
とを踏襲しながら、例えば総厚学が担当する、特別委員会を設置する等の委員会を作るこ
とを検討するのもいいのではないかと思います。教育委員会には、来年度の日程を申し込
まなくてはいけないので、協議を進めていただき、場所や行い方等についてはこれから3月
までに形を作るということでいいのではないかと思います。

　はい、では副議長お願います。

　今後のスケジュールですが、11月1日に校長先生が集まる理事会がありますのでその会で
この内容を検討いただくことになっています。今は1コマですが、校長先生の検討の中で2
コマになるかもしれないということです。教育長、事務局長にパワーポイント、台本をお
見せしましたが内容についてはおおむねこれでよいと回答をいただいております。校長会
での意見を受けて、修正があればまた皆さんに報告します。

　校長会に出て説明することになっているですか？

　理事会での協議に提出してほしいと言われたのは、パワーポイントと台本と開催要領の
学校向け版の趣意書で、その内容で理事会で話していただくので、出席はしません。

　昨日の研修でもありましたが、中学生を対象にと行うでいいと思います。またこの他、
開催方法やテーマ等変更の場合がある旨ということで伝えた方がいいと考えます。
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9:16 閉会

　それは、主権者教育についてはただいま話したとおりとします。

　現状の段階では、主権者教育は今後行っていく方向で校長会で話していただき、開催方
法等については今後検討を進めていくこととしてでいでしょうか？

　〔「はい」と呼ぶ者あり〕

発言もないようですので、これをもちまして令和６年第１８回議会運営委員会を閉会いた
します。おつかれさまでした。

　次に３ その他で、熊谷議員お願いします。

　議会報告会のリハーサルは、なるべく皆さん参加しなくてはいけないですが、日程や予
定を皆さんに連絡してありますか？

　聞いている限りでは29日に行うこととなっていますが、副議長からお願いします。

　はい、29日の午後3時からリハーサルを行いますが既に通知はしております。29日はタブ
レットが用意できていませんので、資料を紙ベースで用意します。場所はここ第１委員会
室です。まだ、商工会議所側の出席者が出そろっていないのでそちらが出そろったらグ
ループワークのメンバーを決めます。議員側は1グループ最小2名、最大4名となります。

　議会報告会のリハーサルを29日だけで、もし変更とかあっても1回のみで当日を迎える予
定ですか？

　グループワークの形式は昨年と変わらず、台本もほとんど変わりません。課題が先方に
投げてありますので、事前に考えていただいた方から意見を出してもらい、その場で意見
に対する対策も考えていただきます。プロジェクターを使って、スクリーンに今までに出
た課題が出ている想定です。それを見ながら、ファシリテーターが意見が止まった時「こ
ういう課題についてはどう思いますか？」とか「あとはどういうことが考えられます
か？」とふって意見を引き出します。最終的には、グループで意見を簡単にまとめていた
だいて、参加者が発表する予定です。そこまでは難しくないかなと思います。意見が出な
いときに、進めていけるように地域経済建設委員会の委員を各グループに配置する予定で
す。

　それでは、リハーサルで確認していただければと思います。よろしいですか。

　〔「はい」と呼ぶ者あり〕

　それでは議会報告会については以上といたします。
　視察につきましては機能も言いました通り、1週間程度でA4１枚程度で報告書を事務局へ
提出いただきますようお願いします。

他にありませんか

　〔「なし」と呼ぶ者あり〕
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